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Cargo: Assistente Técnico  

 

 

 

 

 

 



 2 

Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 24 / 2018 
26 de Dezembro de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual deliberação sobre informação nº 56/2018 da Divisão de Obras  

e Equipamentos Municipais. 

4) Análise e eventual deliberação sobre pedido de parecer do Classic Club de 

Portugal. 

5) Análise e eventual deliberação sobre proposta de aquisição e cedência de viatura. 

6) Análise e eventual deliberação sobre ratificação de decisão relativa a pedido de 

apoio da Melbandos. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Comissão de Finalistas da Escola 

Básica e Secundária de Mação. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação dos Bombeiros 

Voluntários de Mação. 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Diocese de Portalegre – 

Castelo Branco. 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Paróquia de São João 

Baptista de Carvoeiro. 

11)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Francisco Teixeira da Silva – Certidão Augi 

- Tiago Diogo de Brito – Alteração a projeto aprovado 

- José Marques da Silva Moleiro – Construção de garagem e arrumos 
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- Francisco Gamenho Martins – Ampliação de habitação 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

PLANO MUNICIPAL DE EMERGÊNCIA 

O Sr. Presidente informou que já está em discussão pública, pela segunda vez, o Plano 

de Municipal de Emergência, que já foi aprovado pelos órgãos competentes do 

município mas como a Autoridade Nacional de Proteção Civil fez uma série de 

recomendações que foram agora incorporadas, apesar de serem questões de pormenor, 

o executivo entendeu, apesar de não ser necessário, colocar o referido documento 

novamente em discussão pública para depois ser remetido às autoridades competentes. 

PRÉMIOS DE MÉRITO E BOLSAS DE ESTUDO 

O Sr. Presidente informou que a entrega dos Prémios de Mérito e Bolsas de Estudo aos 

alunos do concelho de Mação se realizará no próximo dia 28 de dezembro de 2018, 

pelas 18,00 horas, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira. 

PROCESSO JUDICIAL CONTRA CARLOS QUARESMA 

O Sr. Presidente informou que corre, desde 2010, no Tribunal de Faro, um processo 

judicial contra Carlos Quaresma, indiciado por burla, relativamente à doação de material 

hospitalar, nomeadamente cadeiras de rodas e outro material ortopédico, no qual a 

Câmara Municipal de Mação é uma das eventuais burladas nesse processo. Mais 

informou que, nesse sentido, a Câmara constituiu-se assistente no referido processo e 

deduziu pedido de indemnização cível. Informou ainda que, no âmbito do referido 

processo, foi ouvido como testemunha, juntamente com o Sr. Presidente da Assembleia 

Municipal e com a Técnica Vanda Serra, no passado dia 17, em Mação, por 

videoconferência. 

CANDIDATURAS PORTUGAL 2020 

O Sr. Presidente informou que a Câmara submeteu, na passada semana, no Balcão 

2020, no âmbito do Portugal 2020, uma série de candidaturas, nomeadamente: 

- Reabilitação da Escola Básica de Cardigos 

- Campo de Jogos da Escola Básica de Mação 

- Castro de São Miguel 

Mais informou que foram também submetidas, no início de dezembro, ao mesmo 

programa, as candidaturas: 

- Requalificação do Cine Teatro Municipal 

- Requalificação do Antigo Quartel dos Bombeiros Voluntários para o CAO 
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CEDÊNCIA DO EDIFÍCIO DA ANTIGA ESCOLA DE SÃO JOSÉ DAS MATAS 

O Sr. Presidente informou que recebeu hoje, de um grupo de jovens de São José das 

Matas, o pedido de cedência do edifício da antiga escola daquela povoação para ali 

fazerem a festa de passagem de ano, conforme têm feito nos últimos anos. Mais 

informou que irá despachar favoravelmente o referido pedido e o mesmo será presente 

na próxima reunião para ratificação do seu ato. 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 

CONCURSO DE PRESÉPIOS E MONTRAS DE NATAL 

 A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, relativamente ao Concurso de 

Presépios e Montras de Natal, o júri já efetuou a visita aos mesmos e deu as respetivas 

pontuações. No entanto, verificaram-se bastantes empates nas pontuações pelo que vai 

ser solicitado ao júri que reúna de novo, analise os referidos empates e decida de forma 

a que os mesmos não se verifiquem e sejam atribuídos lugares diferentes na 

classificação dos mesmos. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

ANTIGA ESCOLA DE SÃO JOSÉ DAS MATAS – AZEITONA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que, no recinto da antiga escola de São José das 

Matas as oliveiras ali existentes ainda têm bastante azeitona e a mesma encontra-se 

ainda em boas condições, pelo que solicita que a equipa de funcionários da Câmara que 

apanharam a azeitona das rotundas de Mação, o façam também naquele local. 

CORTIÇA DOS ESPAÇOS PÚBLICOS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que está na altura de se proceder a um 

levantamento da cortiça que o município tem para se fazer um concurso em tempo útil 

para se vender a referida cortiça. Mais refere que há muita cortiça queimada que a 

Câmara terá de pagar para a tirarem pois não tem qualquer valor económico mas tem de 

ser tirada para se aproveitar a que vem por baixo dessa, sendo que a que está boa 

deverá ser vendida. 

O Sr. Vereador António Louro refere que o problema é que os operadores que têm 

andado na nossa região a fazer este tipo de trabalho não se dão muito bem com os 

procedimentos burocráticos a que os concursos obrigam e já no ano passado foi feito 

um procedimento que não correu muito bem. 

CASO SOCIAL NA FREGUESIA DE AMÊNDOA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta relembra o caso social de um munícipe da Freguesia de 

Amêndoa que não tem água nem luz e tem problemas económicos. Mais refere que se 
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devia tentar intervir pois o técnico da Segurança Social afirma que só intervém quando 

os cães, que o referido munícipe possui, forem recolhidos e como ainda não foi possível 

recolher os cães todos, encontramo-nos num impasse. 

O Sr. Presidente refere que já tem conversado várias vezes com o Sr. Vereador sobre 

este assunto e não sabe o que é que pode ser feito pois, nos termos da lei, não se 

podem tirar os cães sem o consentimento do munícipe, que é proprietário dos mesmos e 

a Segurança Social não intervém enquanto lá estiverem os referidos cães. Considera 

que o que provavelmente terá de ser feito é uma informação escrita dos Serviços da 

Saúde ou da Segurança Social para ser remetida ao Ministério Público para todos 

agirmos dentro da legalidade e ficarmos salvaguardados. Mais refere que o que não 

pode acontecer é que haja ali um problema um destes dias e a Câmara vir a ser 

acusada de não querer saber daquela situação e do que ali se pode passar, quando a 

Câmara não tem responsabilidade naquela matéria. Informa que a Câmara já foi retirar 

os cães que o referido munícipe permitiu e, neste momento, não pode fazer mais nada, 

mas não vai admitir que, se houver algum problema relacionado com esta situação, a 

Câmara seja acusada de ter tido alguma responsabilidade pois isso não é verdade. 

Considera que é importante que todos assumam as suas responsabilidades, e que o 

técnico da Segurança Social ponha por escrito que não intervém por causa dos cães e, 

se for necessário que a Câmara intervenha e retire os cães. A Câmara fá-lo-á mas 

somente com ordem de quem de direito, não podendo agir sem autorização do dono dos 

cães ou de uma autoridade superior. Termina referindo que irá, mais uma vez, conversar 

com o técnico da Segurança Social para tentar encontrar uma forma de se conseguir 

intervir na situação referida. 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA------------------------------------------ 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR-------------------------------------------

Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura 

da mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a 

devida antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 244, respeitante ao 

dia 21 de dezembro de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais:  

512.242,36€ (quinhentos e doze mil, duzentos e quarenta e dois euros e trinta e seis 

cêntimos), Operações Não Orçamentais: 80.460,76€ (oitenta mil, quatrocentos e 

sessenta euros e setenta e seis cêntimos).  
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------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE ENVENDOS-------------------------------- 

RECONHECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Envendos, datado de 

20 de dezembro, no qual reconhece o apoio financeiro da Câmara na requalificação dos 

sanitários públicos em Envendos, situados no edifício da Junta de Freguesia. 

-----------------INSTITUTO DO EMPREGO E FORMAÇÃO PROFISSIONAL------------------- 

PROLONGAMENTO DO PERÍODO DE AUTORIZAÇÃO DE FUNCIONAMENTO DO 

GIP DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Instituto do Emprego e Formação 

Profissional, datado de 20 de dezembro de 2018, no qual informa que foi autorizada a 

prorrogação da autorização de funcionamento de todos os GIP em atividade, até à 

conclusão dos processos de candidatura e à implementação da 4ª edição da rede GIP 

2019-2021, que se espera esteja concluído durante o 1º trimestre de 2019. 

-----------------------------------EDP – DISTRIBUIÇÃO---------------------------------------------------- 

DOAÇÃO DE VIATURA USADA PARA APOIO À ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da EDP Distribuição, datado de 14 de 

dezembro de 2018, no qual informam sobre doação de uma viatura para apoio à 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Mação, no âmbito do Programa 

de Doação de Viaturas Usadas da EDP Distribuição 2018. 

-----------------------INSTITUTO DA SEGURANÇA SOCIAL – SANTARÉM---------------------- 

INFORMAÇÃO RLIS MAÇÃO/SARDOAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Instituto da Segurança Social de Santarém, 

datado de 20 de dezembro de 2018, no qual informa que o projeto RLIS Mação/Sardoal 

e o respetivo Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social termina a sua 

intervenção no dia 21 de dezembro de 2018. Mais informa que o Serviço de Atendimento 

e Acompanhamento Social irá ser acompanhado por um técnico da Segurança Social, 

uma vez por semana (quarta-feira), das 10:00h às 13:00h (atendimento) e das 14:00h às 

16:00h (acompanhamento). 

O Sr. Presidente refere que irá verificar-se uma diminuição substancial (cerca de 30 

horas) no Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social, o que irá, com certeza, 

trazer problemas nesta área. 

------------------------------ASSOCIAÇÃO DE SANTO ANTÓNIO------------------------------------- 

PRESÉPIO EM ESPAÇO PÚBLICO – ROTUNDA DA ZONA INDUSTRIAL 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Santo António, datado de 12 

de dezembro, no qual solicita autorização para fazer o seu Presépio na Rotunda da 

Zona Industrial. 

O Sr. Presidente informou que autorizou o solicitado e solicita ratificação da sua decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Presidente. 

-----------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME DE ABRANTES-----------------------

RESULTADOS DA RECOLHA DE ALIMENTOS CAMPANHA DEZEMBRO 2018 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 4 de dezembro de 2018 no qual agradece a colaboração da 

Câmara na Campanha de Recolha Alimentar de 1 e 2 de dezembro de 2018 e informa 

que este Banco Alimentar recolheu nesta Campanha 35.000 kg sendo 907 kg recolhidos 

nas lojas do concelho de Mação. 

-----------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO-------------------------------

JANTAR DE NATAL – CONVITE  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva de Mação, datado 

de 17 de dezembro de 2018 no qual envia convite para a todos os membros da Câmara 

para estarem presentes no Jantar de Natal desta coletividade, no próximo dia 28 de 

dezembro de 2018, pelas 19:30 horas, no Pavilhão de Penhascoso. 

---------------------------------EXÉRCITO PORTUGUÊS-------------------------------------------------- 

CEDÊNCIA DE CHAIMITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Exército Português, datado de 11 de 

dezembro de 2018, no qual informa sobre disponibilidade de cedência de uma Chaimite 

à Câmara Municipal de Mação. 

O Sr. Presidente informou que esta solicitação se prende com um projeto que está a ser 

desenvolvido para decoração e exposição desta viatura e trará mais informação sobre 

este assunto em próxima reunião. 

------------------------SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE-------------------------- 

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 18 de dezembro de 2018, no qual agradece a participação e o apoio da 

Câmara no concerto de Natal deste ano e deseja votos de Feliz Natal e um Próspero 

Ano Novo. 

-----------------------------------------RLIS MAÇÃO/SARDOAL------------------------------------------- 

AGRADECIMENTO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício das técnicas da RLIS Mação/Sardoal, datado 

de 19 de Dezembro de 2018, no qual informam que o projeto RLIS Mação/Sardoal e o 

respetivo Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social termina a sua intervenção 

no dia 21 de dezembro de 2018 e agradecem a excelente colaboração prestada pela 

Câmara durante os três anos de projeto. 

----------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE ALCANENA------------------------------------- 

VOTO DE RECONHECIMENTO BOMBEIROS – BMA E BVM 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Alcanena, datado de 

19 de dezembro de 2018, no qual envia, para conhecimento, Voto de Reconhecimento, 

aprovado por unanimidade, aos Bombeiros Municipais de Minde e aos Bombeiros 

Voluntários de Minde pelo facto dos mesmos não terem aderido às orientações da Liga 

dos Bombeiros Portugueses. 

--------MUSEU DE ARTE PRÉ-HISTÓRICA E DO SAGRADO NO VALE DO TEJO-------- 

ERASMUS + - WORSHOP DE APOIO ÀS CANDIDATURAS – MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Diretor do Museu de Arte Pré-histórica e 

do Sagrado no Vale do Tejo, datado de 18 de dezembro de 2018, no qual informa que a 

Câmara Municipal de Mação, em colaboração com a Agência Nacional Erasmus + 

Educação e Formação, com o apoio do Instituto Politécnico de Tomar e Agrupamento de 

Escolas Verde Horizonte vai realizar uma sessão de informação e apoio às Instituições 

que queiram apresentar candidaturas ao Programa Erasmus +. Envia convite para todos 

os membros da Câmara para participarem nas referidas sessões a realizar no dia 10 de 

janeiro das 09:30h às 17:30h, no Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, em Mação. 

---------------------SECRETARIA DE ESTADO DAS AUTARQUIAS LOCAIS------------------- 

DESCENTRALIZAÇÃO – PRAZOS PARA COMUNICAÇÃO À DIREÇÃO-GERAL DAS 

AUTARQUIAS LOCAIS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Secretaria de Estado das Autarquias Locais, 

datado de 14 de dezembro de 2018, no qual envia informação sobre os Decretos-Lei 

que foram publicados entre os dias 27 e 29 de novembro de 2018 sobre transferência de 

competências da administração central para a administração local autónoma do Estado. 

--------------------------------------DR FERNANDO MONTEIRO----------------------------------------- 

SOBRELOTAÇÃO DO CENTRO INTERMUNICIPAL DE RECOLHA DE ANIMAIS 

ERRANTES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Dr. Fernando Monteiro, Veterinário 

Municipal, datado de 6 de dezembro de 2018, no qual informa que o CIRAE – Centro 



 9 

Intermunicipal de Recolha de Animais Errantes, ultrapassou já a sua capacidade 

máxima, pelo que não devem ser reencaminhados mais animais para este Centro sem 

antes ser solicitada informação sobre se existe alguma disponibilidade no mesmo. 

O Sr. Presidente refere que este é um problema grave e que a todos deverá preocupar 

pois neste momento, em virtude do impedimento legal de abater animais de companhia, 

o CIRAE está completamente sobrelotado e não há possibilidade de para lá enviar 

nenhum animal. 

O Sr. Vereador António Louro refere que é muito preocupante a situação em que nos 

encontramos nesta área. Mação aderiu ao CIRAE há muitos anos, o mesmo tem vindo a 

fazer obras de ampliação no sentido de ter melhores condições e maior capacidade para 

os animais recolhidos. Considera que houve algum excesso nesta legislação, na forma 

como a mesma foi elaborada pois pensa que ninguém, no seu perfeito juízo, tem prazer 

ou faz de ânimo leve o abate de animais de companhia, no entanto temos de perceber 

que, por vezes, não há alternativa senão proceder dessa forma. Infelizmente continua a 

haver um número extremamente elevado de animais errantes, sem dono conhecido, que 

vagueiam pelo território e que, ao contrário do que está no texto da legislação, animais 

de companhia, inferindo assim a ideia de alguma afetividade, muitos deles estão 

assilvestrados pois passaram grande parte da sua vida adulta sem contacto de perto 

com pessoas, são animais que vagueiam num estado semi selvagem e é muito 

preocupante pois esta legislação vem, de algum modo, tornar extremamente difícil o 

controlo destes animais, os canis depressa ficam cheios e as Câmaras ficam numa 

situação extremamente complicada. Mais refere que é necessário compreender que nem 

todos os animais têm a afetividade que imediatamente está ligada aos animais de 

companhia, pelo contrário, estes animais errantes, muitas vezes quando andam em 

liberdade, nomeadamente os cães, formam matilhas com muita facilidade e as mesmas 

podem atacar e provocar muito perigo para as pessoas. Considera que vai ter de haver 

uma reanálise deste dossier no futuro e lamenta a forma como esta legislação passou 

na Assembleia da República e considera que esta unanimidade só pode ser justificada 

com alguma leviandade pois o País não tem condições efetivas para implementar esta 

lei no prazo que temos disponível. Considera que ainda não estávamos no tempo de 

chegar a isto mas é a lei da República e portanto só há uma coisa a fazer que é 

protestar em termos cívicos e políticos como temos direito, manifestar a nossa 

indignação e contrariedade por este tipo de decisões e respeitar a lei. 

---------------NINHO DE EMPRESAS/CENTRO DE NEGÓCIOS DE MAÇÃO------------------ 



 10 

PAGAMENTO DE FATURAS DE ELETRICIDADE  

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes saiu da reunião por ser parte interessada no assunto 

a deliberar. Já sem a presença da Sr.ª Vereadora, a Câmara tomou conhecimento de 

informação nº 56/2018 da Divisão de Obras e Equipamentos Municipais, na qual dá 

conhecimento, relativamente ao Ninho de Empresas/Centro de Negócios de Mação, que 

devido ao atraso na certificação das instalações elétricas dos edifícios, ramais aos vários 

lotes, iluminação pública do espaço exterior e a execução do ramal principal de 

abastecimento de energia ao espaço por parte da EDP, a energia elétrica consumida 

pelo espaço, referente ao período de 21 de Julho de 2017 até 14 de Novembro de 2018, 

foi fornecida pelo ramal de obras, cujo contrato de fornecimento se encontra em nome 

da empresa adjudicatária da obra, Construforte – Sociedade de Construções e 

Empreitadas, Lda.. 

Com o objetivo de resolver a situação atrás descrita, com base nas faturas da EDP 

Comercial referentes ao período de 21 de Julho de 2017 até 14 de Novembro de 2018 e 

devidamente revistas e confirmadas pela fiscalização, a Câmara deliberou por 

unanimidade pagar as referidas faturas, por via de uma transferência corrente no valor 

total de 3.684,89 € (três mil, seiscentos e oitenta e quatro euros e oitenta e nove 

cêntimos) à empresa Construforte – Sociedade de Construções e Empreitadas, Lda. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

--------------------------------CLASSIC CLUBE DE PORTUGAL---------------------------------------

PEDIDO DE PARECER 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes volta a entrar na reunião. Já com a presença da Sr.ª 

Vereadora, a Câmara tomou conhecimento de ofício do Classic Clube de Portugal, 

datado de 5 de dezembro de 2018, no qual solicita emissão de parecer da prova Rali 

“Capital da Pele” a realizar no dia 26 de janeiro de 2019. Envia proposta de 

Regulamento da qual aguarda aprovação. 

A Câmara deliberou por unanimidade emitir parecer favorável ao solicitado. 

--------------------------------------AQUISIÇÃO DE VIATURA-------------------------------------------- 

PROPOSTA 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Nos termos da atribuição que nos é conferida pelo artigo 23 nº2 da Lei 75/2013, de 12 

de setembro, de promoção e salvaguarda dos interesses próprios das respetivas 

populações, proponho que a Câmara Municipal de Mação ceda uma viatura à Guarda 
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Nacional Republicana, tendo em vista o reforço dos meios auto necessários e uma mais 

eficaz ação de prevenção, defesa, proteção e segurança das populações. 

Mais proponho para o efeito que, não tendo a Autarquia uma viatura adequada para este 

fim, possa proceder à respetiva aquisição.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------------------------MELBANDOS------------------------------------------------------ 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TRANSPORTE – RATIFICAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício 

da Melbandos, Cooperativa de Apicultores do Concelho de Mação, datado de 6 de 

dezembro de 2018, no qual solicita cedência de transporte para recolha de 30 bidons de 

melaço e açúcar invertido, disponibilizado pela empresa Sidul Açúcares/ASR Group. 

O Sr. Presidente informou que autorizou o solicitado e solicita ratificação da sua decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão do Sr. Presidente. 

----COMISSÃO DE FINALISTAS DA ESCOLA BÁSICA E SECUNDÁRIA DE MAÇÃO--- 

PEDIDO DE APOIO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício da Comissão de Finalistas da Escola 

Básica e Secundária de Mação, no qual solicita apoio para realização de Festa de 

Inverno, no dia 29 de dezembro de 2018, no Pavilhão de Penhascoso. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Comissão de Finalistas da Escola Básica e 

Secundária de Mação, e nos termos da alínea d) do n.º 1 do artigo 23º do anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado com a atribuição de 200,00€ (duzentos euros). 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO--------------------------------

ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários de Mação, datado de 12 de dezembro de 2018, no qual em que informam 

sobre a sua Festa do Natal do Bombeiro, que terá lugar no recinto de S. Miguel, no dia 5 

de Janeiro de 2019 e para o qual são convidados os elementos da Câmara e solicitam o 

habitual apoio ao Natal do Bombeiro.  

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 
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“Na sequência do pedido de apoio da Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, 

datado de 12 de dezembro de 2018, e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado com a atribuição de 7.000,00€ (sete mil euros). 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada com a seguinte 

declaração de voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 8, “Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação”.  

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta:  

* Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento 

Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte 

dos beneficiários, prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que foram 

objeto de apoio.”  

---------------------DIOCESE DE PORTALEGRE – CASTELO BRANCO------------------------- 

10ª ASSEMBLEIA DIOCESANA DA PASTORAL SOCIAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Diocese de Portalegre – Castelo Branco, 

datado de 15 de Dezembro de 2018, no qual informa que irá realizar a 10ª Assembleia 

Diocesana da Pastoral Social no dia 16 de Março de 2019, na Paróquia de Mação e 

solicita cedência do Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira para a realização do 

referido evento. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Dioceses de Portalegre – Castelo Branco, datado 

de 15 de dezembro de 2018, e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara 

possa apoiar o solicitado e comparticipar nas despesas com as refeições, em termos a 

deliberar posteriormente.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------------PARÓQUIA DE SÃO JOÃO BAPTISTA DE CARVOEIRO--------------------- 

PEDIDO DE APOIO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de 

Carvoeiro, datado de 19 de Agosto de 2018, no qual solicita apoio nas despesas de 

requalificação do Adro da Capela da Senhora da Moita – Carvoeiro, obra essa 

orçamentada em 2.493,85€ (dois mil, quatrocentos e noventa e três euros e oitenta e 

cinco cêntimos). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Paróquia São João Baptista – Carvoeiro – Fábrica 

da Igreja Paroquial da Freguesia de Carvoeiro, datado de 19 de agosto de 2018, e nos 

termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado em 

50% do valor apresentado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE PROJETO APROVADO 

REQUERENTE: TIAGO DIOGO DE BRITO 

Presente requerimento de Tiago Diogo de Brito, registado na secretaria sob o nº 15775, 

em 29 de novembro de 2018, em que pretende alterar o projeto aprovado para 

construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar, em dois pisos, de que  

não resultam alterações nas áreas de implantação e de construção, e a que acresce a 

área de 130,22m2 em cave destinada a garagem e arrumos, num terreno com a área de 

1,800m2, que consistem na alteração da rede de esgotos, propondo-se a ligação ao 

ramal existente em substituição da fossa estanque prevista. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade dar por 

cumprida a comunicação prévia de alterações ao projeto aprovado executadas durante a 

obra. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

AMPLIAÇÃO DE HABITAÇÃO 

REQUERENTE: FRANCISCO GAMENHO MARTINS 

Presente requerimento de Francisco Gamenho Martins, registado na secretaria sob o nº 

16445, em 11 de Dezembro de 2018, em que pretende ampliar uma edificação existente 

destinada a habitação em dois pisos, com um anexo em um piso, de que resultam os 

aumentos das áreas de implantação de 88m2 para 157m2 e de construção de 176m2 

para 246m2, a que acresce a área de cerca de 24 m2 de um alpendre coberto, num 

terreno com a área de 4.920m2. 
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Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que o projeto de arquitetura não se encontra em condições de ser 

aprovado e o processo de licenciamento deve ser completo com os elementos 

solicitados pelos serviços técnicos. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 

REQUERENTE: FRANCISCO TEIXEIRA DA SILVA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Francisco 

Teixeira da Silva, registado na secretaria sob o nº 16269 em 7 de dezembro de 2018, em 

que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 74, nº 19 e nº 105 da secção AH da 

Freguesia de Amêndoa, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente 

que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual 

resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 74, nº 19 e nº 105 da 

secção AH da Freguesia de Amêndoa.  

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES -------------------------------------------------  

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Charanga d’ Estrelas Unipessoal, Lda., sito em Mação, para legalização de 

alterações efetuadas numa construção rural e anexos em Ortiga. 

- De José Marques da Silva Moleiro, residente em Aboboreira para construção de 

garagem e arrumos em Aboboreira. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnica, subscrevo e 

assino: 


